



Los pagos de forma electrónica tienen un nivel avanzado en apenas el 0,7 % de los municipios colombianos, de acuerdo con Visa. Los retos persisten en la mayoría del país FOTO CARLOS VELÁSQUEZ

TECNOLOGÍA NOTICIA

# El potencial de los municipios para adaptar los pagos electrónicos

Visa le tomó el pulso a la adopción de este método en las regiones del país. Por Antioquia, Medellín, Envigado y Sabaneta registran un comportamiento positivo.

Por DIEGO VARGAS RIAÑO

La coyuntura puso en el radar como nunca antes el comercio electrónico. Más allá de hechos relevantes como que el 3 de julio, cuando se desarrolló el segundo día sin IVA en Colombia, hubiera sido la jornada con mayor cantidad de transferencias digitales—de los 4 billones movidos, 60 % fueron compras online según la Dian y Fenalco—, los retos persisten.

En ese sentido, Visa analizó qué tanto potencial tienen los municipios nacionales (entre ellos capitales) para adaptar operaciones por medios digitales a través del reporte 'Índice de madurez para la adopción de pagos electrónicos', y encontró que por ejemplo, en el caso de Antioquia, Envigado, Sabaneta y Medellín "están

*"Restaurantes de comida rápida, entre otros, tienen una baja adopción de pagos electrónicos".*

**LUZ CARDONA**  
directora senior de Visa Consulting & Analytics para la región Andina.

en un nivel avanzado".

En concreto, dice el estudio, solo el 0,7 % de los municipios colombianos se encuentran en la categoría avanzada, que significa que "el sistema de pagos electrónicos es robusto, más del 57 % de la población se encuentra bancarizada y uno de cada cuatro habitantes tiene plan de internet". De este segmento, cabe

destacar, también forman parte Bogotá, Barranquilla, Chía, Bucaramanga y Cali.

Desde la perspectiva de Richard Johnson, director de la consultora Metriplica América, pese a que en ciudades principales se puede observar una alta penetración de las transferencias electrónicas, la necesidad de tener un mayor nivel de población bancarizada y cobertura de internet son también las bases para asegurar que más habitantes de otras zonas entren a este ecosistema.

Justamente el análisis de Visa apunta que un total de 984 municipios, que corresponden al 87 % del total, entran en la categoría 'incipientes'. Esta, describen, hace referencia a las zonas en las que "el sistema de pagos electrónicos no está desarrollado, el 13

» ¿QUÉ SIGUE?

LAS ZONAS EN 'TRANSICIÓN'

La cuarta categoría que realizó Visa en su informe es la de las zonas del país que están 'en transición', a las que describe como aquellas en las que "el sistema de pagos electrónicos se está desarrollando, el 41 % de la población está bancarizada y uno de cada cinco habitantes tiene plan de internet". Algunos de los que hacen parte de este conjunto son Manizales, Popayán, Neiva, Armenia y Pereira, entre otros, de un grupo de más de 40 que equivalen al "4 % de los municipios" colombianos.

# Petróleo WTI, al alza en la jornada

Por EFE

El petróleo intermedio de Texas (WTI) cerró este lunes con una subida del 2,1 %, hasta los 42,89 dólares el barril, en una jornada marcada por la decisión del Gobierno de China de intensificar su importación de crudo estadounidense en medio de su recuperación económica e industrial tras la pandemia.

Al final de las operaciones en la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex), los contratos de futuros del WTI para entrega en septiembre sumaron 0,88 dólares respecto a la sesión previa del viernes.

El precio del barril de referencia estadounidense avanzó tras conocerse que las empresas petroleras estatales chinas reservaron provisionalmente cargueros para transportar al menos 20 millones de barriles de crudo de EE.UU. para agosto y septiembre.

Además, los inversores están a la expectativa de lo que suceda este miércoles durante la próxima reunión de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP+), donde no está previsto que haya novedades respecto al recorte de producción vigente, que en agosto ha pasado de 9,7 millones de barriles por día (bpd) a 7,7 millones de bpd.

Algunos analistas apuntan a que en el cónclave se desvelará el nivel de cumplimiento de los ajustes por parte de los países miembro, si bien se espera que sea alto y cercano al 100 %.

"Los mercados petroleros continúan en un estado de equilibrio. Observamos que el interés especulativo en los futuros también ha caído, lo que sugiere que los ojos de los operadores a corto plazo están mirando oportunidades en otros lugares", señaló en una nota el analista sénior de Oanda Jeffrey Halley.

A juicio de Halley, el resurgimiento de la COVID-19 en todo el mundo, especialmente en Europa, parece estar reduciendo las expectativas de consumo, lo que significa que el petróleo "no ha atrapado todo el viento a favor de la caída del dólar estadounidense".

Por otra parte, los contratos de gasolina con vencimiento en septiembre sumaron más de dos centavos hasta los 1,27 dólares el galón, y los de gas natural para entrega en el mismo mes restaron dos centavos hasta los 2,33 dólares por cada mil pies cúbicos.

De otro lado, la referencia Brent cerró la jornada también subiendo 1,3%, con lo que llegó a 45,37 dólares ■

# Federico Arango renunció a junta de Tigo

Por SERGIO ANDRÉS CORREA

Ayer el ingeniero y empresario Federico Arango Toro presentó su renuncia irrevocable a las juntas directivas de UNE EPM Telecomunicaciones S.A. y Colombia Móvil S.A., ambas compañías bajo la marca Tigo.

Arango integró la junta directiva de UNE EPM Telecomunicaciones por 14 años, siempre como representante de EPM, por eso, su carta fue dirigida al gerente de esta empresa, Álvaro Rendón.

"Representé a EPM con orgullo, por ser ella destacada insignia de institucionalidad

en administración pública, siempre basada en el respeto de los más altos principios y valores del Buen Gobierno Corporativo", aseveró Arango.

El empresario le indicó a Rendón que "los recientes hechos bajo su responsabilidad como gerente de EPM y del alcalde como presidente de su Junta Directiva me reafirman que ya no existe esa necesaria identidad de principios".

Esta dimisión se suma al episodio ocurrido el pasado 11 de agosto, cuando todos los integrantes de la Junta Directiva de EPM renunciaron como

expresión de molestia, pues tanto el gerente como el alcalde de Medellín, Daniel Quintero, no les consultaron decisiones claves de la compañía.

Federico Arango Toro es ingeniero civil y ha desempeñado cargos directivos en empresas como Fabricato, Locería Colombiana, Electroporcelana Gamma, Cerámica Sabaneta, Mancesa y Colcerámica.

Asimismo ha integrado juntas directivas de organizaciones como Proantioquia, la Fundación Amigos del Chocó, la Fundación de Apoyo a la U. de Antioquia, Holsa, Landers y Pintunal ■



Federico Arango estuvo durante 14 años en estas juntas directivas. FOTO CORTESÍA